



El Salto

Autor: Emiliano Valdez Cerecer

Había una vez un niño de 19 años llamado Emiliano, el tenía una discapacidad física y su sueño era llegar a la NBA, se le dificultaba mucho jugar basket, pero sin embargo nunca se rendía. En el draft de 2011 fue seleccionado para jugar en la liga de la cibapac con los frayles. Ahí conoció a su gran amigo Justin Pierce y su entrenador Phil Jackson, después de tantas prácticas jugó su primer partido el 26 de agosto del 2011. Un tiempo después frayles abrió un torneo para reclutar jugadores y ahí Emiliano conoció a Diego su mejor amigo, Emiliano se cansó de jugar en una liga baja y decidió irse al siguiente nivel. En el 2013 los visores de la cibacopa fueron a visitar a los frayles y Emiliano quedó seleccionado, pero todavía no sabía en qué equipo iba a jugar, tiempo después recibió una llamada de la directiva de los pioneros de Los Mochis ahí conoció a Horacio Llamas que después terminó siendo su coach. Hizo lo mismo que tiempo atrás en frayles, pero ahora si le resultó y debutó exactamente la misma fecha en que lo hizo con el equipo anterior. Su carrera fue ascendiendo con ayuda de Paul su entrenador, finalmente Emiliano debutó el 24 de febrero del 2020 en la NBA y logró ser campeón con Los Ángeles Lakers (LA) a lado de su jugador favorito el King James (Lebron James). Después de un periodo de tiempo fue introducido al Hall of Fame de la NBA, regresó a la cibacopa con la misión de retirarse con un campeonato, luchó y luchó, pero sin querer no lo logró y decidió retirarse finalmente a la edad de 50 años. Emiliano Valdez Cerecer (EMI) se retiraba del mundo del mundo del básquetbol.

Meses después de su retirada Emiliano se encontraba en los Ángeles California y pensó:

¡Por qué no vuelvo al mundo del Básquetbol, pero ahora como coach!

Que podría perder si podía aprovechar que se encontraba en la ciudad de los Ángeles. De repente recibió una llamada de los Lakers, fue ahí donde decidió plantearles su idea y ellos mismos decidieron llamarle al presidente para ver si se le daba la oportunidad que él quería. Y así fue, pactaron fecha para la junta y a Emiliano le dieron el puesto de coach de los grandes y legendarios Ángeles Lakers. Al paso de unos días Emiliano terminó debutando como coach contra el

Miami HEAT de Jimmy Butler, fue un partido muy reñido ya que los dos eran equipos muy legendarios. Finalmente, los Lakers terminaron ganando 100 a 110 con un partido lleno de emociones y euforia, pues ambos eran grandes jugadores. Tiempo después Emiliano se enfocó en reclutar jugadores como James Harden y Giannis Antetokounmpo, esos jugadores eran más que suficientes para Emiliano ya que él sabía que esos dos jugadores podían elevar al equipo para llegar a los playoffs. Y justo así fue, clasificaron para playoffs y en la primera ronda se enfrentaron a los Chicago Bulls en un partido muy fácil, con un tablero de 100 a 130. Emiliano se sentía muy confiado porque sabía que su equipo era el mejor de la temporada, pero tristemente uno de los titulares James Harden se lesionó por un esguince en su tobillo y abandonó los playoffs. La única esperanza que quedaba en su gran equipo era Giannis Antetokounmpo. Emiliano un poco preocupado por no saber que pasaría y perder a uno de sus jugadores le preguntó a Gannis si estaba listo para lo que se venía. Gannis le respondió que el siempre estaba listo para lo que sea.

Después avanzaron y avanzaron los playoffs y se enfrentaron a rivales como Boston Celtics, Denver Nuggets y Golden State Warriors, finalmente los Lakers de Emiliano lograron llegar a las NBA Finals contra los únicos e inigualables Phoenix Suns de Kevin Durant, el que había sido el MVP de la temporada regular. Emiliano sabía que no iba ser una tarea fácil el ganarle a una estrella del calibre de Kevin Durant.

Con temor a perder pusieron manos a la obra, los primeros dos partidos se lo llevó Phoenix y los otros dos Lakers. La serie estaba algo reñida, todo se definía en un último partido. Finalmente para la sorpresa de todos James Harden regresaba a las canchas después de su terrible lesión armaron el quinteto ideal con el que creían que podían ganarle a Phoenix. Batallaron y batallaron y finalmente faltando 10 segundos para el fin del partido Phoenix ganando 141 a 140 James Harden hace un tiro de tres y sorprendentemente encesto. Finalmente, los Lakers de Emiliano se proclaman campeones de la NBA y Emiliano después de toda esta travesía muy loca regresó a Guasave donde comenzó todo y se reencontró con su familia, abuelos y unos que otros jugadores que venían de vacaciones. Tristemente el 26 de agosto a la edad de 75 años Emiliano Valdez una leyenda del básquetbol falleció y su recuerdo quedará en todos los jugadores del básquetbol profesional, y sobre todo dejando un gran

legado. Muchas de las personas con discapacidad que desean y realizan algún tipo de actividad física regular (federada o no) se encuentran con una serie de dificultades para poder practicar su deporte favorito. Falta conocimiento y sensibilidad política y social sobre este asunto. Lo mismo les ocurre a los deportistas federados. A pesar de los progresos sociales en nuestro país en las últimas décadas, en la actualidad se siguen observando tratos distintivos hacia los/las deportistas con discapacidad, que pudieran considerarse discriminatorios. En los últimos años el gobierno de México apertura en materia legislativa, en torno al tema de la inclusión e igualdad de derechos para los habitantes del pueblo mexicano. Algunos casos en concreto son la creación de leyes para prevenir y eliminar la discriminación, para la inclusión de las personas con discapacidad, para la igualdad entre mujeres y hombres; así como la creación de sistemas, consejos, programas instituciones, acciones educativas, fallos judiciales, mecanismos de protección, encuestas, campañas, estudios y muchas otras acciones para prevenir y eliminar la discriminación.

Rodríguez Martín, L. M. (2016). Las personas con discapacidad y su integración en el deporte. <https://scholar.google.es/>

Alcántara Santuario, A., & Navarrete Cazales, Z. (2014). Inclusión, equidad y cohesión social en las políticas de educación superior en México. Revista mexicana de investigación educativa, 19(60), 213-239.